

[Prensa Instituto Electoral de la Ciudad De México | Portales Instituto Electoral de la Ciudad De México | Congreso Local | Ciudad de México |](#)

NOTAS DE PRIMERA PLANA

[Reforma Engorda Adán Augusto su cochinito ¡11,000%!](#) [El Universal](#) 7 de cada 10 niños deportados de EU viajaban solos. [Excélsior](#) La IA y las deepfakes amenazan democracia. [La Jornada](#) EU apura el retiro de sanciones a Venezuela para vender petróleo. [El Sol de México](#) Compraran 4.7 millones de dosis de la hexavalente. [El Heraldo de México](#) Amenaza EU a Nicaragua, Honduras e Irán. [La Crónica de Hoy](#) EU busca justificación legal para combatir a los cárteles en México. [La Prensa](#) Cero impunidad

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

[Reforma Respira la ZMVM aire con plásticos.](#) [El Universal](#) Intentos de suicidio preocupan en el Edomex. [Excélsior](#) Tras estallido descartan demolición. [La Jornada](#) Caos por el cierre de la línea B del Metro; faltan camiones: usuarios. [El Sol de México](#) Nacen mil 252 animales en zoológicos de CdMx. [El Heraldo de México](#) Liberan calles del Centro Histórico. [La Crónica de Hoy](#) Rehabilitarán edificio que explotó en Paseos de Taxqueña. [La Prensa](#) "Fuera Yankis de América Latina", dicen en marcha contra intervención de EU.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

Como parte del Proceso de Registro de Partidos Políticos Locales 2025-2026, el **IECM** informó que el próximo 15 de enero concluirá la etapa de afiliación para organizaciones ciudadanas, se traten de asociaciones civiles o agrupaciones políticas de carácter local. Las organizaciones que tienen el propósito de conformarse como partidos políticos locales son: "Fuerza Popular Línea de Masas", APL; Movimiento Laborista CDMX A.C.; Movimiento de Liberación Juvenil, A.C.; Voces Mayas por la Soberanía de México A.C.; Tlatoani Voz de Todos, A.C.; Constitucionalidad Democrática por México, A.C. y Ecos de Reconciliación, A.C. [La Crónica de Hoy](#) Ovaciones Online, [Dossier de Prensa Online](#), [Línea Política.com.mx Online](#), [La Crónica de Hoy Online](#), [El Momento Online](#), [La Guardia sitio](#), [Periódico Leo Sitio](#)

El **IECM** determinó que el uso del Sistema Electrónico por Internet (SEI) es viable técnica, operativa y financieramente para la votación digital en la Elección de COPACO 2026 y la Consulta de Presupuesto Participativo 2026-2027. Este sistema, que incluye autenticación biométrica, ofrece ventajas como la reducción del uso de papel, la minimización de errores en el escrutinio y resultados más rápidos y auditables. Su implementación busca fortalecer el acceso al voto para grupos de atención prioritaria y ofrecer opciones confiables e incluyentes de participación ciudadana. [Cuspide México Online](#)

REFORMA ELECTORAL

En 2025, por primera vez en México, 878 juzgadores del Poder Judicial fueron electos por voto popular. Sin embargo, el proceso electoral fue atropellado. En la opinión pública existen voces que piden suspender dicho proceso, mientras que las autoridades electorales pedirán el lunes a la Presidencia que se pospongan los comicios unos meses. La decisión de Claudia Sheinbaum se verá en la iniciativa de reforma electoral que presentará en las próximas semanas. [Reforma](#)

El INE propondrá cambios constitucionales y legales que eviten la injerencia del lavado de dinero en las campañas y, en la parte operativa, insistirá en realizar la elección judicial de 2027 en fecha distinta a los comicios ordinarios. Entre los temas que presentarán este lunes a la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, destaca el fortalecimiento de la tarea fiscalizadora del INE. Además, de la defensa de los Organismos Públicos Locales Electorales (Oples), a fin de que estos no desaparezcan. [La Jornada](#)

Mientras la presidenta Claudia Sheinbaum anunció que la iniciativa de reforma electoral podría hacerse pública la tercera semana de enero, los consejeros y altos funcionarios del Instituto Nacional Electoral (INE) volvieron a dividirse, sobre todo por la manera de procesar la propuesta que entregarán mañana a la comisión presidencial encargada de procesar los eventuales cambios constitucionales y legales. [La Jornada](#)

Sacapuntas publica: humo blanco salió del INE, presidido por Guadalupe Taddei, en su propuesta de reforma electoral. Los integrantes del Consejo General llegaron a acuerdos en 241 puntos de los más de 300 que discutieron. Mañana, presentan sus conclusiones a la Comisión Presidencial, encabezada por Pablo Gómez. [El Heraldo de México](#)

Carlos Elizondo Mayer-Serra en Elegir publica: hoy Sheinbaum tiene legitimidad democrática. La irá perdiendo si hace la reforma que tiene planeada. No importa por cuánto puedan ganar en el 2027. Si la elección del 2024 se hubiera llevado a cabo con la reforma electoral propuesta por AMLO, pero declarada inconstitucional por la SCJN, su legitimidad habría estado mellada y hoy sería más vulnerable frente a Trump. [Reforma](#)

Vianey Esquinca en La Inmaculada Percepción publica: el panorama internacional de estos primeros días del año no suena alentador, pero México tampoco se queda atrás. No sólo por las amenazas externas, sino porque tiembla. Tiembla la tierra y tiembla el piso político con la reforma electoral, asomándose amenazante de terminar con la democracia que aún queda. [Excélsior](#)

INE

El senador morenista Félix Salgado Macedonio se sumó este fin de semana a la gira de trabajo de la Presidenta Claudia Sheinbaum. Salgado es considerado operador político clave en la estructura de Morena en Guerrero. En 2021, su intento por convertirse en candidato a la gubernatura fue bloqueado por el INE por no presentar informes de gastos de precampaña. [Reforma](#)

CONGRESO LOCAL

A sólo cinco días de que el pleno del Congreso local desechó una iniciativa ciudadana para aumentar de cuatro a seis los niveles máximos de construcción en la avenida Presidente Masaryk 395, colonia Polanco II Sección, alcaldía Miguel Hidalgo, un copropietario del predio promovió ante el Legislativo un nuevo proyecto de cambio de uso de suelo, ahora con la intención de que sean siete los pisos. [La Jornada](#)

Los titulares de la Secretaría del Medio Ambiente (Sedema), Agencia de Atención Animal (Agatan) y Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial (PAOT) fueron exhortados por representantes populares de las nueve fracciones y asociaciones parlamentarias del Congreso de la Ciudad de México, a implementar campañas para informar y sensibilizar a las personas con animales de compañía sobre la tutela responsable de seres vivos no humanos, para evitar que se presenten ataques de perros a causa de supervisión ineficiente. [La Prensa](#)

CIUDAD DE MÉXICO

Las primeras tres de 16 Utopías que construye el Gobierno de la Ciudad de México serán abiertas entre enero y febrero de 2026 y están ubicadas en las alcaldías Iztacalco, Venustiano Carranza y Gustavo A. Madero, adelantó el secretario de Obras y Servicios, Raúl Basulto. En entrevista con El Universal, expuso que las Utopías situadas en el Deportivo Magdalena Mixiuhca, en Iztacalco; Hermanos Galeana, en Gustavo A. Madero, y Eduardo Molina, en Venustiano Carranza, son las que llevan mayor avance. [El Universal](#)

El Gobierno de la Ciudad de México se hará cargo de la rehabilitación del edificio donde el viernes hubo una explosión por acumulación de gas en la colonia Paseos de Taxqueña, en la alcaldía Coyoacán, informó el secretario de Vivienda, Inti Muñoz. El funcionario corroboró que el inmueble se encuentra apuntalado y tapiado, por lo que es inhabitable. [La Jornada](#)

Durante los días 10 y 11 de enero, la Red de Transporte Público (RTP) proporciona servicio a usuarios de la Línea B del Metro, debido a que se llevan a cabo obras en el tramo elevado de las estaciones San Lázaro a Oceanía, por lo que el servicio estará suspendido en seis estaciones. [La Crónica de Hoy](#)

NACIONAL

El Departamento de Estado de EU ordenó a su área legal analizar implicaciones jurídicas que justifiquen una acción militar en México contra cárteles de la droga, en lugar de revisar marcos legales mexicanos

relacionados con esta medida. Desde Washington revisan todos los marcos legales que comprende tanto nacionales como internacionales que respalden la decisión de una acción militar fuera de EU en el contexto del combate al crimen organizado transnacional. [La Crónica de Hoy](#)

En el segundo día de su gira por Guerrero, la presidenta Claudia Sheinbaum sostuvo que a México le costó mucho alcanzar su independencia, por eso, dijo, "siempre decimos que cuando dialogamos con cualquier país del mundo, y en particular con EU, podemos colaborar, podemos coordinarnos, somos vecinos, pero nunca nos subordinamos, somos dos países iguales". [La Jornada](#)

Desde Atoyac de Álvarez Guerrero, la presidenta Claudia Sheinbaum anunció que Alimentación para el Bienestar impulsará la producción de jamaica en beneficio de las y los productores del estado. La jefa del Ejecutivo federal supervisó la producción de Café para el Bienestar, como parte del programa de Alimentación para el Bienestar. [Excélsior](#)

Miles de personas marcharon ayer en la Ciudad de México en demanda de la liberación del presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, y de su esposa, la diputada Cilia Flores, así como en rechazo a la intervención de EU en ese país y en defensa del respeto a las soberanías de América Latina. [La Jornada](#)

El morenista Adán Augusto López elevó en un 11 mil por ciento, en 2025, el monto de recursos de una partida en el Senado de la República que maneja a discreción. Con base en un documento del Comité de Administración, mientras en 2024 se ejercieron 8 millones 69 mil pesos, para 2025 esa misma bolsa tuvo un crecimiento exorbitante: a 894 millones de pesos, equivalente a 11 mil por ciento más. [Reforma](#)

Fundado en 1985, el Instituto Belisario Domínguez (IBD) del Senado permanece como un espacio de poder que le representa un opaco manejo de recursos a su presidente, Adán Augusto López Hernández. Con base en el Programa Operativo Anual 2025, el órgano tuvo una bolsa presupuestal de 11 millones 700 mil pesos cuyo uso y destino permanece en total opacidad. [Reforma](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Fray Bartolomé en Templo Mayor publica: los rumores sobre supuestas tensiones en la relación entre la titular de la Segob, Rosa Icela Rodríguez, y el secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, crecieron. Ayer se viralizó un video en el que, aparentemente, Rodríguez le hace un desaire a García Harfuch cuando él intentaba saludarla. [Reforma](#)

Bajo Reserva publica: si en la SEP ya no sabían qué hacer con el director de Materiales Educativos, Marx Arriaga, el que ya les colmó el plato es el subdirector Sady Loaiza, principal asesor de la insurrección interna a la que llama don Marx. Tras su llamado a insubordinarse al gobierno del que son funcionarios, ambos apuestan ahora por "movilizar" a sus bases. Sady, venezolano que fue director de la Biblioteca Nacional durante el régimen de Nicolás Maduro. [El Universal](#)

Frentes Políticos publica: la presidenta Claudia Sheinbaum señaló que México ocupa el tercer sitio regional en salario mínimo, tras el ajuste vigente desde el 1 de enero. El hecho es medible, la Conasami, conducida por el secretario del Trabajo y Previsión Social, Marath Bolaños, lo fijó en 315.04 pesos diarios a nivel



INSTITUTO ELECTORAL
CIUDAD DE MÉXICO

general y en 440.87 pesos en la Zona Libre de la Frontera Norte. El contraste histórico pesa. [Excélsior](#)

Kiosko publica: la que "dejó más dudas que certezas" en Baja California Sur, nos comentan, es la alcaldesa de La Paz, Milena Quiroga Romero (Morena), pues nombró a Abimael Ibarra Abundez como director del organismo municipal de agua potable. Nos detallan que don Abimael salió de la Secretaría General del Ayuntamiento donde acumuló tropiezos, declaraciones erráticas y pocos incendios apagados. [El Universal](#)

Sube y Baja publica: Charllyn Corral, Futbolista del Pachuca. La jugadora se consolidó por segundo año consecutivo como la mejor goleadora del mundo, según la Federación Internacional de Fútbol, Historia y Estadística (IFFHS), categoría "Women's World Best Goal Scorer" con 57 tantos en 2025. [La Crónica de Hoy](#)
